
 
 
Antwort zur Anfrage Nr. 0681/2018 der SPD-Ortsbeiratsfraktion Mainz-Altstadt betreffend 
Neue Geräte für Spielplätze (SPD) 
 
 
Die Anfrage wird wie folgt beantwortet: 
 
 
zu Frage 1.)  
Wie viel Geld stand/steht in den Jahren 2015 bis 2018 für die Ausstattung von Spielplätzen 
mit neuen Spielgeräten im städtischen Haushalt zur Verfügung? Wie viel wurde/wird davon für 
Spielplätze in der Altstadt investiert? Um welche handelt es sich? 
In den Haushaltsjahren 2015 bis 2018 standen/stehen jährlich 160.000,- EUR im Haushalts-
ansatz "Kinderfreundliches Mainz" zur Verfügung. 
In folgende Projekte in der Mainzer Altstadt wurde mit diesen Haushaltsmitteln investiert: 
 
2015:   5.981,40 EUR Spielplatz Hopfengarten 
 18.038,80 EUR Zweite Streetballfläche am Kaisertor 
 
2016: Maßnahmen in anderen Stadtteilen 
 
2017: Maßnahmen in anderen Stadtteilen 
 
2018: Laut Beschluss des JVA und des AUGE werden die Mittel 2018 in anderen Stadtteilen 
 verausgabt 
 
 
zu Frage 2.) 
Sind alle Haushaltsmittel, die 2017 für die Ausstattung geplant waren, ausgegeben worden? 
Werden voraussichtlich alle Haushaltsmittel, die für 2018 geplant sind, ausgegeben? 
Ja, alle Haushaltsmittel aus 2017 wurden ausgegeben. Für 2018 ist dies ebenfalls geplant. 
 
 
zu Frage 3.) 
Laut http://www.jugend-in-mainz.de/2132.html war für 2017 geplant, in den Spielplatz Provi-
antmagazin zu investieren, was auf 2018 verschoben wurde. Sollte die für 2017 (!) geplante 
Investition aus Haushaltsmitteln oder aus Ablösebeiträgen finanziert werden? 
Die Umgestaltung des Spielplatzes Proviantmagazin soll aus Ablösebeiträgen finanziert wer-
den. 
 
 
zu Frage 4.) 
Auf http:// www.jugend-in-mainz.de/spielplatz -projekte.html sind acht Projekte für das Jahr 
2018 aufgelistet. Sind das alle Projekte, bei denen Spielplätze mit neuen Geräten ausgestattet 
werden, oder nur die Projekte, bei denen eine Beteiligung vorgesehen ist?  
Aufgelistet sind alle Projekte, bei denen Spielplätze mit neuen Geräten ausgestattet werden. 
 

http://www.jugend-in-mainz.de/2132.html
http://www.jugend-in-mainz.de/spielplatz%20-projekte.html


 
Sind da auch Projekte aufgelistet, die durch Ablösebeiträge finanziert werden?  
Nein. Es sind lediglich die Projekte aufgeführt, die aus Mitteln des Haushaltsansatzes "Kinder-
freundliches Mainz" finanziert werden. 
 
 
Wer legt solche Jahreslisten fest?  
Die Projektliste wird am Ende jeden Jahres von Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern des Amtes 
für Jugend und des Grün- und Umweltamtes für das Folgejahr erstellt. Als Grundlage dient die 
jährlich stattfindende sicherheitstechnische Jahreshauptuntersuchung auf öffentlichen Spiel-
plätzen nach Gesichtspunkten der Unfallverhütung und der DIN EN 1176/1177 "Spielgeräte" 
durch das Grün- und Umweltamt. Aufgrund dieser Untersuchung müssen auf einigen Spielplät-
zen Spielgeräte aus Sicherheitsgründen abgebaut werden. 
 
Existieren bereits Listen für 2019 und 2020? 
Für 2019 und 202 existieren diese Listen noch nicht.  
 
 
zu Frage 5.) 
Welche Projekte sind als nächstes in der Altstadt geplant? 
Folgende Maßnahmen sind in nächster Zeit in der Mainzer Altstadt geplant: 
 
- Spielplatz Proviantmagazin 
- Spielpunkte Am Stresemannufer 
- Spielplatz Weintorstraße (nach Beendigung der Baumaßnahme) 
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